



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Llama Sheinbaum a debatir regulación de IA



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

enero 14, 2026



La presidenta Claudia Sheinbaum llamó a abrir este año la discusión nacional sobre el uso y regulación de la Inteligencia Artificial (IA). Ello con el objetivo de que la población conozca el contenido desarrollado por esta herramienta digital e incluso evitar los ciberdelitos. “Tenemos que generar algo que no tiene que ver con los medios de comunicación sino con los fraudes, a parte del propio gabinete de seguridad, particularmente con la Inteligencia Artificial”. “Es muy buen debate este tema y cómo garantizar que la gente sepa que fue generado por Inteligencia Artificial, porque a veces es tan pequeño que se va uno con la finta”, señaló este martes en su conferencia matutina. Cuestionada sobre la información que circula en redes sociales sobre supuestas entregas de programas sociales gubernamentales a la población, la mandataria advirtió que estos mensajes son falsos, en particular sobre apoyos del Bienestar a personas de 30 a 64 años.

**KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS ADVIERTE RIESGOS DE REDUCCIÓN DE RECURSOS A PARTIDOS**

De cara al proceso de reforma político-electoral que está por iniciar, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, advirtió que reducir los recursos públicos a los partidos políticos representaría un golpe directo a la pluralidad y a la democracia mexicana. López Rabadán sostuvo que disminuir el financiamiento a los partidos no resolvería los problemas del sistema político y, por el contrario, podría generar desequilibrios que



afecten la competencia equitativa. La diputada afirmó que reducir recursos busca, en el fondo, debilitar a la oposición y limitar la diversidad política.

### DIPUTADA DOLORES PADIERRA RECONOCE URGENCIA DE GARANTIZAR CIBERSEGURIDAD

En un mundo donde se roba la identidad, espía, manipula la información, cometan fraudes, secuestran sistemas, trafican datos personales y operan redes criminales transnacionales, la ciberseguridad ya no es opcional, es una condición básica de cualquier democracia moderna, afirmó la diputada **Dolores Padierna Luna** (Morena). Al inaugurar el “Foro sobre Ciberseguridad, Juventud, Soberanía Digital y Tecnología”, que se realizó en la Cámara de Diputados, explicó que hablar sobre ciberseguridad es dialogar sobre cómo proteger la privacidad, defender la información, blindar las instituciones, cuidar las infraestructuras digitales, y “cómo garantizamos que la tecnología esté al servicio del pueblo y no al revés”. Subrayó la relevancia y el papel de la juventud en la agenda pública referente a este tema. “La ciberseguridad no es un tema técnico ajeno o aburrido, es un tema de libertad, es un tema de derechos, de soberanía y, sobre todo, de poder”.

### LÍDER DEL PRI, EN SAN LÁZARO RUBÉN MOREIRA ACUSA IMPOSICIÓN DE NUEVA RECTORÍA EN LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CAMPECHE

El coordinador de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira, denunció lo que calificó como un acto de imposición y autoritarismo en la Universidad Autónoma de Campeche (UACAM), al señalar que la designación de una nueva rectora se realizó de manera irregular y bajo presiones. El legislador afirmó que el relevo en la rectoría se llevó a cabo a medianoche y fuera del recinto universitario, lo que, dijo, evidencia una violación a la autonomía universitaria y un avance de prácticas autoritarias en la entidad. “¡La dictadura avanza en todos los frentes! En Campeche, a medianoche y fuera del recinto universitario, se designa nueva rectora en la UACAM. Por todos sabían que se presionó a los consejeros. El rector legítimo en prisión por una sospechosa detención. Campeche en la tiranía”, mencionó.

### RICARDO MONREAL, PRESIDENTE DE LA JUCOPO RECONOCÍO QUE SIN EL APOYO DEL PVEM Y EL PT LA REFORMA ELECTORAL NO PASARÁ

No ha y plazo que no se cumpla y hoy miércoles 14 de enero, por la tarde, se conocerán los detalles de la propuesta de Reforma Electoral que impulsará el Gobierno Federal, así lo informó, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. Monreal Ávila quien insistió que los ejes que integrarán esta reforma y otras leyes reglamentarias son: reducción de plurinominales, revocación de mandato y eliminación de fuero constitucional. Además, reconoció que sin el beneplácito del PT y el PVEM con la propuesta de reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum, dicha enmienda “no tiene posibilidades de salir”, por lo que el primer acuerdo al que se debe llegar es con ellos, al interior de la 4T, aun antes de que se dé a conocer públicamente el proyecto, señaló Morena en la Cámara de Diputados. “Si no tenemos el parecer de los dos partidos (aliados de las guindas), o nos falta uno de ellos, la reforma



constitucional (en materia electoral) no tiene posibilidades de salir”, admitió este martes el coordinador de los diputados morenistas, [Ricardo Monreal Ávila](#), en entrevista colectiva en San Lázaro. Por tal razón, el legislador consideró que “el primer acuerdo al que debemos llegar, incluso antes de presentar la iniciativa, es el con el Partido Verde y el Partido del Trabajo, que han sido actores políticos aliados, con características de lealtad e institucionalidad.

**ANALIZAN EN COMISIONES SOLICITUD DE DIPUTADA IVONNE ORTEGA PACHECO,  
COORDINADORA DE MC AFIRMÓ QUE**

Porque no existe evidencia de que los llamados “videojuegos violentos” generen violencia en la vida real, Iraís Reyes y Luis Donald Colosio Riojas, diputada federal y senador, ambos por Nuevo León, presentaron una iniciativa para reformar y derogar disposiciones de la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y de la Ley de Ingresos de la Federación para el 2026 con relación al impuesto a videojuegos. “Ese impuesto se justificó bajo la premisa de que los videojuegos llamados ‘violentos’ generan violencia en la vida real. Sin embargo, no existe evidencia científica sólida que lo respalde. Este impuesto nació del prejuicio”, señaló Colosio Riojas.

**Dr Héctor Muñoz**

**Instagram Jhectormunoz**

**X JHectorMuñoz**

**Tik tok Dr Héctor Muñoz**